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Прочти и передай другому

Вместе - к Победе! 

Пленум горкома

Боится

Обращение Общероссийского Штаба протестного 
движения к коммунистам, всему народу России

Прошел очередной пле-
нум Комитета КПРФ города 
Йошкар-Олы. В самом начале 
заседания вручил партийные 
билеты новым товарищам, а 
также по итогам соцсорев-
нования между ПО КПРФ за 
2023 год, переходящий вым-
пел «Лучшее партийное отде-
ление» и грамоту секретарю 
Ремзаводского первичного 
отделения Положенцевой Т.В.

В повестке дня основным 
был вопрос «О планах по вы-
полнению решений третье-
го этапа XVIII Съезда КПРФ» 
- выступил с докладом. Так-
же в прениях по данному во-
просу приняли участие де-
путаты-коммунисты Вла-
дислав Жезлов, Сергей Ще-

глов, Александр Масли-
хин, Сергей Фирсов. Не ме-
нее важными вопросами по-
вестки дня были назначение 
отчетно-выборной кампании 
в Йошкар-Олинском местном 
отделении КПРФ и об участии 
коммунистов в городских пу-
бличных мероприятиях - цели 
определены, задачи постав-
лены!

В преддверии предстоя-
щих выборов где НАШИМ кан-
дидатом является Харито-
нов Николай Михайлович по-
добные собрания имею очень 
важное значение, это позво-
ляет детально и предметно 
обсудить ход кампании и вы-
работать общую позицию!

Александр Безденежных

Пресс-толмач Песков за-
явил, что теледебатов с со-
перниками его патрон прово-
дит не будет. Никаких ссылок 
на закон или Конституцию. Не 
будет и все! 

И это худшее, что нас ожи-
дает. У Путина опять не будет 
никакой предвыборной про-
граммы, которую бы он пу-
блично стал защищать перед 
народом. Ни разу за четыре 
своих срока и 23 года прав-

ления он не отчитался перед 
людьми: что им обещал и что 
сделал. А если не сделал, то 
почему.

И, конечно,  президент бо-
ится весьма «неудобных»  во-
просов, на которые он не смо-
жет честно  ответить. Он их 
просто ловко обходит  в своих 
многочисленных  выступле-
ниях перед народом. А их на-
берется немало.

Друзья, товарищи, сооте-
чественники!

На предстоящих в мар-
те выборах Президента Рос-
сии каждому из вас предстоит 
сделать ответственный выбор, 
определяя этим на многие 
годы судьбы Отечества, сво-
их родных и близких. Обще-
российский Штаб протестного 
движения, объединяющий об-
щественные организации ле-
вого народно-патриотического 
движения, призывает вас под-
держать на выборах кандида-
та от КПРФ Николая Михайло-
вича Харитонова и его коман-
ду во главе с Геннадием Ан-
дреевичем Зюгановым.

Мы уверены в правоте сво-
его выбора, он просчитан и 
взвешен, сомнениям нет ме-
ста. Патриотическая держав-
ная идеология не рождается 
за круглыми столами офисных 
кабинетов, она формируется 
на пшеничных полях, в цехах 
заводов, на полях сражений. 
Сибиряк, глубокий, энергич-
ный политик, талантливый ру-
ководитель из народа, обла-
дающий широким кругозором, 
глубокими знаниями, практи-
ческим опытом хозяйствова-
ния и способностью эффек-
тивно работать в экстремаль-
ных условиях, офицер, спор-
тсмен, Николай Михайлович 
- именно тот человек, который 
нужен сегодня России.

Более тридцати лет эконо-
мический курс государствен-
ной политики страны насаж-
дался коллаборационистами 
пятой колонны по западным 
лекалам и в приоритетах оли-
гархии и международного им-
периализма, и не обеспечи-
вал решение вопросов наци-
ональной безопасности и со-
циальной защиты народа. От-
каз от социалистических ме-
тодов хозяйствования в 90-е 
нанес колоссальный урон от-
ечественной экономике и со-
циальной сфере, а капитали-
стический произвол и анти-
народная политика олигархи-
ческого правления и сегодня 
продолжают рушить граждан-
ское единство, разъединяя 
духовные скрепы обществен-
ного согласия. Результатом та-
кой политики стали снижение 
уровня жизни народа, пробле-
мы демографии, радикальное 
социально-имущественное 
расслоение общества, разру-
шение общественной мора-
ли и базовых экономических 
основ, обеспечивающих суве-
ренитет Отечества.

Государство не сможет раз-
виваться, если не решаются 
базовые вопросы общества, 
если экономикой и финанса-
ми богатейшей страны управ-
ляют алчные олигархи и ли-
беральные фундаменталисты 
– последователи ельцинско-
гайдаровской «шоковой тера-
пии». Это - закон жизни. На-

стало время решительных пе-
ремен. Война на Украине про-
тив фашизма и агрессивной 
русофобии глобального Запа-
да открыла людям глаза, спло-
тив единство патриотических 
сил и поделив общество на 
свой-чужой. Уверены, что По-
беда на Украине, к которой мы 
идем, не только восстановит 
государственный суверени-
тет России, покончив с враже-
ской русофобией и экспанси-
ей глобального Запада, но по-
ложит начало кардинальным 
социально-экономическим 
преобразованиям во внутрен-
ней политике.

Мы призываем трудовой 
народ России, всех граждан 
нашей великой, необъятной 
Родины принять участие в вы-
борах Президента России и от-
дать свои голоса самому до-
стойному - кандидату от КПРФ 
Николаю Михайловичу Хари-
тонову. Только КПРФ и Прези-
дент - как ее представитель, 
опираясь на народ и насле-
дие социалистического опы-
та созидания, способны вы-
вести Российское государство 
из кризиса. Идейные принци-
пы, с которыми КПРФ идет на 
выборы, содержат наша Про-
грамма Победы, финансовый 
бюджет развития и пакет за-
конодательных инициатив во-
площения созидательных ре-
форм. Они ясны и понятны 
всем: «Нет капиталистическо-
му гнету! Основные средства 
производства, природные ре-
сурсы и стратегические от-
расли - в общественную соб-
ственность! За передовой и 
научный прогресс! За социа-
листическую справедливость! 
За достойную жизнь!» С нами 
народный кандидат в Прези-
денты, и трудовой народ Рос-
сии, с нами наши губернаторы 
регионов, руководители круп-
нейших народных предприя-
тий, широкий патриотический 
актив. Только наша партия 
подготовила команду вышед-
ших из народа профессиона-
лов государственного управ-
ления, готовых взять на себя 
ответственность за результа-
ты социально-экономических 
реформ и судьбу Государства.

Будем тверды и последо-
вательны в борьбе за социа-
лизм, против нищеты и бес-
правия. Долой олигархию и 
коррупцию чиновников! Голо-
суя за Харитонова и КПРФ, 
вы выбираете власть народа 
и государство социалисти-
ческого благополучия! Буду-
щее России - в вашем выбо-
ре!

Вместе - к Победе!
 
Общероссийский Штаб протест-

ного движения:
Коммунистическая партия Рос-

сийской Федерации, Ленинский ком-
мунистический союз молодежи Рос-
сийской Федерации, Межрегио-
нальная общественная организация 

Оплачено из средств избирательного 
фонда кандидата на должность Президента РФ 

Харитонова Николая Михайловича

Оплачено из средств избирательного фонда 
кандидата на должность Президента РФ 
Харитонова Николая Михайловича

«Союз советских офицеров», Дви-
жение в поддержку армии и обо-
ронной промышленности (ДПА), Мо-
сковский городской комитет КПРФ, 
Российская коммунистическая пар-
тия – КПСС, Движение «За возрож-
дение отечественной науки», Обще-
российская общественная организа-
ция «Российские учёные социалисти-
ческой ориентации», Московский об-
ластной комитет КПРФ, Профсоюз ра-
ботников инженерно-авиационных 
служб гражданской авиации Рос-
сии, МОО садоводов, огородников, 
дачников «Цветущая Родина», Газе-
та «Правда», Общероссийское обще-
ственное движение «Всероссийский 
женский союз – «Надежда России», 
Межрегиональная общественная ор-
ганизация «ОЛИМП», КРОО «Моло-
дежный лагерь «Донузлав», КРОО 
Общественно-патриотический про-
ект «Наша Великая Победа», Незави-
симый студенческий профсоюз «Дис-
курс», Газета «Правда Москвы», Мур-
манский региональный профсоюз 
транспортных рабочих «Защита», Ре-
дакция телекомпании «Красная ли-
ния», Межрегиональная обществен-
ная организация по поддержке этиче-
ских норм в обществе «Содружество 
граждан «Долг», Межрегиональная 
общественная организация «Ленин 
и отечество», Большевистская плат-
форма в КПСС, Революционное ком-
мунистическое движение РФ, Межре-
гиональный профсоюз специалистов 
телекоммуникационных систем «Свя-
зист», Газета «Подмосковная Прав-
да», Всероссийское созидательное 
Движение «Русский Лад», Молодёж-
ный коммунистический клуб «Крас-
ный Ёж», Союз коммунистических 
партий - Коммунистическая партия 
Советского Союза (СКП-КПСС), Меж-
дународный Союз Комсомольских ор-
ганизаций – ВЛСМ (МСКО-ВЛКСМ), Об-
щероссийское общественное движе-
ние «Дети войны», Журнал «Наш Со-
временник», Общероссийское дви-
жение «Трудовая Россия», Профсоюз 
авиаработников радиолокации, ра-
дионавигации и связи России, Про-
фсоюз «Мурманская бассейновая ор-
ганизация работников водного транс-
порта», Исполком Съезда граждан 
СССР, Общественное движение «Ле-
вый фронт», Общественное движе-
ние «Моссовет», Общественное дви-
жение «Образование для всех», Меж-
региональный профсоюз работников 
общественного транспорта, Неком-
мерческое партнёрство – Ассоциа-
ция «Издательский дом «Наша прав-
да», ООО СТ «Маркет», ООО «Реги-
онСнаб», ООО «Джил Фуд», ЗАО «Со-
вхоз им. Ленина», ООО мясокомби-
нат «Звениговский».

Дорогие и любимые женщины!
Сердечно вас поздравляю вас с Международным женским днем – 8 марта!
Этот праздник появился не сразу, он – результат нашей общей борьбы, 

долгой и трудной битвы за права женщин, которые до Октябрьской 
революции находились в тяжелейших условиях социального гнета и 

гендерных предрассудков.
От всей души желаю Вам доброго здоровья, быть счастливыми и легко 

достигать всего, что вам хочется!

Ваш кандидат в Президенты России
Николай Харитонов
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ЗА Николая Харитонова
Оплачено из средств избирательного  фонда кандидата на должность Президента РФ Харитонова Николая Михайловича

Вы забудете, что такое:
- война;
- коррупция;
- олигархия;
- «оптимизация» школ и 

больниц;
- инфляция;
- незаконная приватиза-

ция;
- банкротство;
- ипотека;
- безработица;

Народу будет возвраще-
но, то, что отобрали за 30 
лет:

- бесплатное образование 
от начального до высшего;

- бесплатное здравоохра-
нение;

- бесплатное жилье нуж-
дающимся;

- услуги ЖКХ – 7% от сово-
купного дохода семьи;

- пенсионный возраст с 55 
лет для женщин и 60 лет для 
мужчин;

- индексацию пенсий ра-
ботающим пенсионерам;

- государственные пенсии 
для всех;

- размер средней пенсии 
равный половине средней 
зарплаты:

- среднюю зарплату ра-
бочих и служащих не менее 
100 000 рублей в месяц;

- советские вклады в 
Сбербанке;

- льготы  детям войны;

Будут отмены законы:
- запрещающие собирать 

грибы, ягоды и орехи;
- запрещающие собирать 

хворост и валежник;
- запрещающие ловить 

рыбу;
- устанавливающие част-

(Основные направления социально-экономической политики КПРФ)

Если вы изберете Президентом России кандидата 
от Коммунистической партии Российской Федерации 

Николая Михайловича Харитонова,

ную собственность на землю 
(будет пожизненное насле-
дуемое владение);

Заповедники, заказники 
будут переданы под реаль-
ную охрану государства.

Будут отменены налоги:
- налог на добавленную 

стоимость;
- налог на недвижимость 

с кадастровой стоимости;
- налоги со строений на 

садовых участках;
- земельный налог для 

граждан;
- транспортный налог;
- система «Платон»
 
Молодым семьям:
- Вместо материнского ка-

питала – бесплатное жилье;
- Детские товары по дет-

ским ценам;
- Детские сады, ясли, мо-

лочные кухни для всех де-
тей;

- Стипендии студентам 
– на уровень прожиточного 
минимума.

Восстановим экологиче-
ские нормы:

- у нас не будут выгорать 
леса;

- у нас не будут ежегодно 
тонуть города и села;

- мы очистим фарватеры 
рек и сделаем их судоходны-
ми;

- мы подадим воду во все 
населенные пункты;

- за пять лет добьёмся 
стопроцентной газификации 
страны.

- обеспечим занятость в 
моногородах;

- возродим село, сдела-
ем его привлекательным для 
людей;

Экономике – социали-
стические начала:

- обязательное исполне-
ние государственного заказа 
– будет государственной по-
литикой;

- стратегические пред-
приятия в собственности го-
сударства.

- экономика будет незави-
симой от международных ор-
ганизаций;

-  независимой от дикта-
та США;

-  независимой от импор-
та и экспорта;

-  предприятия и органи-
зации будут зарегистрирова-
ны только в России;

-  будет установлен ва-
лютный контроль;

- будет гарантирована са-
мостоятельность и независи-
мость банковской системы от 
ФРС США;

-  золотовалютные резер-
вы будут работать внутри 
страны, как кредитные ре-
сурсы; 

- одинаковая зарплата 
для высококвалифицирован-
ного рабочего, профессора и 
губернатора будет гаранти-
рована;

Это мы сделаем!
Формы и мето-

ды этих преобразова-
ний, денежные сред-
ства на их реализацию 
описаны в нашей про-
грамме социально-
экономического разви-
тия КПРФ, принятой на 
третьем международ-
ном экономическом фо-
руме в городе Орле

Так сложилась жизнь, что 
я оказался лично знаком с 
тремя кандидатами на пост 
президента России от КПРФ. 
С Геннадием Андреевичем 
Зюгановым лично встречал-
ся в Москве, имел с ним бесе-
ду тет-а-тет в кабинете в Гос-
думе. В 2021 году Павел Ни-
колаевич Грудинин посетил 
Йошкар-Олу, на встрече с ним 
мы были представлены друг 
другу, тогда мы обсудили с 
ним политические гонения, 
которые произошли в отноше-
нии нас обоих почти в одно и 
то же время. 

Но самое давнее и самое 
продолжительное мое зна-
комство с кандидатом в пре-
зиденты страны ― это знаком-
ство Николай Михайловичем 
Харитоновым. В 2009 году Ни-
колай Михайлович, как член 
ЦК КПРФ, был у нас у нас в 
Волжске. Я его встречал, по-
казал ему наш город, орга-
низовал встречу с тогдашним 
главой администрации Ни-
колаем Сенченко, с которым 
втроем долго и обстоятельно 
беседовали в городской ад-
министрации. Мы с Николаем 
Михайловичем проехались по 
всем волжским достоприме-
чательностям. Посетили ле-
довый дворец «Ариада» (тогда 
еще действующий), кинотеатр 
«Родина» (тогда еще вполне 
целый), походили по берегу 
Волги ― без этого никак. А по-
том в ДК «Строитель» (нынеш-
ний ГЦК) Н.М.Харитонов про-
вел встречу с жителями на-
шего города. 

Николай Михайлович сра-
зу произвел на меня благо-
приятное впечатление своей 
простотой, открытостью к об-
щению, подкупил своей эру-
дицией и глубоким понимани-
ем российских реалий, имел 
четкое понимание путей ре-
шения имеющихся в стране 
проблем. Когда в этом году 
мне предложили стать дове-
ренным лицом кандидата в 
президенты России Николая 
Михайловича Харитонова, у 
меня не было сомнений, и я 
сразу дал свое согласие ― хо-
рошо знакомые мне положе-
ния его предвыборной про-
граммы перекликаются и со-
впадают с моим видением си-
туации, содержат понятные 
и близкие мне пути решения 
многочисленных вызовов, с 
которыми сталкивается наша 
страна. 

Основная цель программы 
Харитонова ― забота о чело-
веке. Предлагается:

― пересмотреть итоги при-
ватизации; 

― ввести мораторий на по-
вышение существующих та-
рифов на услуги ЖКХ;

― расходы семей на услу-
ги ЖКХ не должны превышать 
10% от совокупного дохода;

― отменить поборы на ка-

питальный ремонт;
― ввести регулировку та-

рифов на электроэнергию, 
топливо, транспортные пере-
возки;

― для всех ― гарантия ка-
чественного бесплатного об-
разования;

― увеличение расходов на 
образование и науку;

― вернуть бесплатное 
здравоохранение и возродить 
отечественную фармаколо-
гию;

― отменить пенсионную 
реформу;

― установить МРОТ в раз-
мере не менее 35 000 рублей.

Многие из этих действий 
потребуют дополнительных 
финансовых расходов. Возни-
кает вопрос, где взять день-
ги? Источники следующие:

― введение прогрессив-
ного налога на доходы физи-
ческих лиц с освобождением 
от подоходного налога малоо-
беспеченных граждан;

― ликвидация НДС и 
НДПИ, удешевим российскую 
продукцию;

― отменить акцизы на бен-
зин, дизтопливо и мотор-
ные масла, отменить систе-
му «Платон» ― все это ведет к 
удорожанию продукции в ма-
газинах.

― обеспечить льготное 
кредитование предприятий 
малого и среднего бизнеса, 
производящих продукты и ле-
карства.

Программа Николая Хари-
тонова ― это программа на-
шей партии. Требования этой 
программы направлены на 
повышение качества жизни и 
благополучия граждан:

― национализация страте-
гически важных отраслей, пе-
решедших в руки дельцов в 
результате преступной прива-
тизации;

― отстранение олигархии 
от управления экономикой;

― прекращение вывода ка-
питала из страны;

― медицинская помощь, 
а не «медицинские услуги». 
Сбор средств на лечение де-
тей по смс ― позор действую-
щей власти;

― отмена пенсионной ре-
формы. Позор власти, при ко-
торой мужчины не доживают 
до пенсии (средняя продол-
жительность жизни мужчин в 
Марий Эл 63,5 года!);

― повышение пенсий, ин-
дексация пенсий всем пенси-
онерам вне зависимости от их 
трудоустройства.

Так ставит вопрос только 
наш кандидат ― Николай Ми-
хайлович Харитонов. Он это 
не только обещает, но и сде-
лает! В Харитонове не сомне-
ваюсь.
Николай Семенов, доверен-

ное лицо кандидата в пре-
зиденты РФ 

Харитонова Н.М.

Я доверяю
нашему кандитату!

ВМЕСТЕ К ПОБЕДЕ!



11 февраля в деревне 
Большие Шапы Медведевско-
го района Республики Марий 
Эл состоялся Второй респу-
бликанский конкурс ориги-
нальных саней «Невозможное 
возможно». Конкурс организо-
вали владельцы Музей-ферма 
«Конек Горбунок» при широ-
кой поддержке коммерческих 
организаций и СМИ.

Суть конкурса заключает-
ся в соревновании команд, 
которые самостоятельно из-
готавливают сани, выступают 
с презентацией своих команд 
и затем скатываются на них с 
горки. Основная, но не самая 
главная задача – прокатиться 
как можно дальше. А жюри и 
зрители оценивают их номе-
ра по нескольким категориям 

и выбирают лучших – всего по 
7 номинациям.

Конкурс стал настоящим 
праздником для местных жи-
телей, число гостей исчисля-
лось сотнями, а участие при-
няло полтора десятка команд 
из разных уголков Республики 
Марий Эл и даже регионов По-
волжья.

В жюри конкурса пригла-
сили Александра Маслихина, 
профессора, секретаря Ко-
митета Марийского республи-
канского отделения КПРФ. Од-
ними из спонсоров мероприя-
тия стали ООО мясокомбинат 
«Звениговский» и депутат Го-
сударственной Думы Россий-
ской Федерации от Республи-
ки Марий Эл Сергей Казанков. 
От их имени секретарь Марий-

ского рескома КПРФ Владис-
лав Жезлов вручил призы по-
бедителям и памятные подар-
ки всем участникам.

Зрители и участники по-
лучили массу положитель-
ных эмоций, несмотря на мо-
розный февральский день, а 
дети после конкурса катались 
на ватрушках с горки.

Пресс-служба МРО КПРФ
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Депутатские будни

Пора сказать до свидания

Информируя 
избирателей

Никто не забыт, ничто не забыто

Да будет свет!

Легкое разочарование

Невозможное возможно

Цитата
Госдума на следующей 

неделе примет обращение 
к парламентам государств-
участников ОБСЕ о приоста-
новке участия российской де-
легации в Парламентской ас-
самблеи (ПА) ОБСЕ. Принять 
соответствующий документ 
решено синхронно с Советом 
Федерации. 

По словам спикера Госду-
мы Вячеслава Володина,  «Ор-

ганизация абсолютно не са-
мостоятельная, политизиро-
ванная, пляшет под дудку, ис-
полняет все танцы Вашингто-
на. Что нам там делать? Са-
мое плохое в этой ситуации, 
что мы еще и деньги платим. 
Причем одни из самых круп-
ных плательщиков. Надо вы-
ходить и прекращать пере-
числять средства, и пока не 
образумятся».

«Не надо костылять пе-
риод Сталина. У нас сегодня 
с вами столько ошибок, что 
Сталин, если бы увидел, со-
дрогнулся»: 

Александр Лукашенко, 
Президент Белоруссии.

17 февраля  активисты Ма-
рийского республиканского 
отделения КПРФ провели аги-
тационное мероприятие в по-
селке Оршанка. Коммунисты 
и комсомольцы путем лично-
го общения и передачи агит-
материала из рук в руки про-
водили активную работу, ин-
формируя избирателей о 
«Программе Победы», с кото-
рой идёт на выборы Президен-
та России кандидат от КПРФ и 
народно-патриотических сил 
Николай Харитонов.

Многие жители выражали 
поддержку нашему кандида-
ту, а, значит, поддержку на-
шему курсу развития страны. 
Запрос на социалистические 
преобразования в нашем об-
ществе созрел!

Получил обращение от жи-
телей деревни Тыгыде Мор-
ко Моркинского района. Здесь 
к старому трансформатору 
были подключены не толь-
ко жилые дома, но и фермер-
ское хозяйство, и клуб, и два 
магазина, и библиотека, и он 
просто не выдерживал такой 
нагрузки. Ломалась бытовая 
техника, отключались элек-
трические котлы, даже обыч-
ные лампочки не включались.

Депутатский запрос, на-
правленный в районную ад-
министрацию, помог решить 
проблему. В начале года по-
ставили более мощный новый 
трансформатор.

Теперь в деревне свет 
есть!

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы РФ, 

фракция КПРФ

15 февраля в день 35-ле-
тия вывода советских войск 
из Афганистана  в городах и 
районах нашей республики 
прошли  возложения цветов 
к памятникам воинам, погиб-
шим в локальных конфлик-
тах. В мероприятиях приня-
ли  участие ветераны боевых 
действий, пограничники, уча-
щиеся школ и высших учеб-
ных заведений, жители.

Коммунисты республики в 
память о земляках, погибших 
в Афганистане, также почти-
ли минутой молчания память 
о воинах и провели возложе-
ния цветов к мемориалам.  

И это не только мое мне-
ние. Известные российские 
политологи Сергей Михеев и 
Сергей Марков, допущенные 
к инсайдеровской кремлев-
ской информации, призна-
ли, что Путин не сказал ниче-
го необычного. «Самое обыч-
ное интервью», как признал-
ся Марков. Судя по всему, ни 
тот, ни другой к его подготов-
ке допущены не были. Рискну 
предположить, что професси-
ональные журналисты, умею-
щие работать как на аудито-
рию, так и с самой аудитори-
ей, к нему не были допуще-
ны вообще.  Такое ответствен-
ное политическое дело «лег-
комысленным журналистам» 

решили не доверять. 
Его явно готовили какие-то 

аппаратчики из МИДа, Адми-
нистрации президента и, воз-
можно, представители спец-
служб. То есть те, кто в силу 
специфики своей профессии 
не имеет ни малейшего опы-
та рабаты с миллионной ауди-
торией. Зато типа лучше всех 
знает суть государевых инте-
ресов. У спецов с Лубянки и 
СВР публичность проводимых 
акций вообще считается выс-
шей степенью прокола. Ре-
зультат – налицо. Два часа бе-
седы, ноль сенсаций.

Их не было даже в проекте. 
Какой-то нескончаемый лик-
без об истории взаимоотно-

шений России и Украины, на-
прочь не интересный ни аме-
риканцам, ни европейцам. А, 
по законам жанра, в медий-
ном поле нет ничего хуже об-
манутых ожиданий. После 
этого публика сразу теряет к 
человеку интерес. И надолго. 
В определенном смысле для 
человека, у которого берут 
интервью, это медийная поте-
ря лица. Media-face-off. «Реа-
билитироваться» в информа-
ционном поле после этого бы-
вает крайне сложно. Спорная 
русская поговорка «Первый 
блин – комом» здесь не рабо-
тает

 Игорь Моисеев
km.ru

Министр экономики России 
посетил «Звениговский»
Новое производство «Зве-

ниговского» в Новочебок-
сарске посетил сегодня Ми-
нистр экономического разви-
тия Российской Федерации 
Максим Геннадьевич Решет-
ников. Вместе с Главой Чу-
вашии Олегом Николаевым 
они осмотрели новые произ-
водственные мощности. Ми-
нистр экономразвития ЧР 
Дмитрий Краснов помог крат-
ко и по делу обсудить про-
блемы местных производите-
лей и в целом хозяйственни-
ков, нацеленных на развитие 
страны.

Моё уважение коллеге де-
путату Анатолию Аксакову! 
Он разбирается и в вопросах 
бизнеса, и в макроэкономи-
ческих проблемах.

Если бы в каждом регио-
не нашей страны так серьез-
но относились к аграриям, то 
Россия быстро поднялась бы 
с колен! Надеюсь, что наша 
дискуссия на площадке «Зве-
ниговского» выльется в кон-
кретные решения правитель-
ства по поддержке сельхоз-
производителей страны.

Российской академии 
наук 300 лет

В 1724 году с указа Петра 
Первого началась история 
Российской академии наук.

У истоков академии сто-
яли великие учёные Михаил 
Ломоносов и Леонард Эйлер. 
С самого начала и до наших 
дней РАН объединяла лучшие 
умы страны и трудилась во 
благо народа.

Великие открытия и изо-
бретения, сделанные акаде-
миками РАН определяли пути 
развития мировой науки, дви-
гали прогресс, помогали раз-
витию всех сфер жизни обще-
ства от медицины и образо-

вания до промышленности и 
сельского хозяйства.

Обо всём этом рассказы-
вает выставка, которую се-
годня торжественно открыли 
в Госдуме России. В церемо-
нии принял участие академик 
РАН Владимир Иванович Ка-
шин, который является депу-
татом нашей фракции КПРФ и 
возглавляет комитет Госдумы 
по аграрным вопросам.

Горжусь нашими коллега-
ми!

Куда бедному волжанину 
податься…

Снегопады в этом году 
бьют рекорды, все Поволжье 
завалено снегом. В Волжске 
мэр города Шагвалеев при-
звал жителей вооружиться 
лопатами и помочь городским 
службам в расчистке дворов 
и проездов. И это правильно. 
Но дело приняло неожидан-
ный оборот.

Первый зам мэра Волж-
ска Лазарев разослал домов-
ладельцам предостережение 
под угрозой штрафа не скла-
дировать снег на муниципаль-
ной территории и на дороги 
общего пользования. Если с 
последним нельзя не согла-
ситься ― дороги захламлять 
нельзя, то запрет кидать снег 
на муниципальную террито-
рию выглядит странным. Куда 
жители должны его девать ― 
в духовку или холодильник? 
Также Лазарев распорядил-
ся жителям прислать в адми-
нистрацию фотоматериалы об 
уборке территории. Волжане 
должны снег убирать или фо-
точки делать?

Готовлю запрос в прокура-
туру на предмет проверки за-
конности действий админи-
страции Волжска.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

Оплачено из средств избирательного 
фонда кандидата на должность Президента РФ 

Харитонова Николая Михайловича
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Пикеты в Йошкар-Оле

Кто мешал строить?

Песков «гонит пургу!

Головотяпство?

Срединка на 
половинку

Отозвать признание

Экономику РФ контро-
лируют около 80 миллиар-
деров. Ни публичные за-
верения российских мил-
лиардеров, ни разъясне-
ния господина Пескова и 
некоторых приближенных 
к Кремлю «экспертов» не 
убеждают наших сограж-
дан в том, что в России 
олигархов не осталось.
 Валентин 

Катасонов, 
доктор экономических 

наук.

В ходе недавней встре-
чи с председателем прави-
тельства  Михаилом Мишу-
стиным  Валентина     Мат-
виенко  заявила следую-
щее: 

«Наши контакты с заме-
стителями министров - а 
это довольно высокие го-
сударственные должно-
сти - показывают, что не 
все из них имеют профиль-
ное образование, не име-
ют достаточного опыта ра-
боты, в частности, управ-
ленческой, в сфере своей 
компетенции. Вместо само-
стоятельного принятия ре-
шений, оперативного реа-
гирования на те или иные 
вызовы, они не проявля-
ют инициативы, а ожидают 
указаний сверху».

Интересно, а почему 
лишь по прошествии трид-
цати лет после разруше-
ния СССР и строительства 
«светлого» капиталистиче-
ского настоящего и буду-
щего России второе лицо 
нашего государства, вдруг, 
обнаружила, что на важ-
ных ключевых постах стоят 
некомпетентные люди, не 
имеющие даже профиль-
ного образования?

Что это: элементарное 
головотяпство нынешней 
системы в целом или усто-
явшаяся тенденция в си-
стеме подбора и расста-
новки кадров, основанной 
на иных, нежели профес-
сионализм и опыт управ-
ления в соответствующей 
сфере?

Марий Эл оказалась на 
54 месте в рейтинге РИА 
Новости по качеству жизни 
в России в 2023 году.

Для сравнения, Татар-
стан находится на 5 ме-
сте, Чувашия на 28. Киров-
ская область помещена на 
66 строчку, а Нижегород-
ская - на 14-м.

 Россия была одним из 
первых государств в исто-
рии, которое признало 
США. Это был правильный 
вариант стратегически, по-
тому что сейчас никто не 
мешает нашим законода-
тельным органам отозвать 
это. А дальше представля-
ете, сколько всего слома-
ется? Нужны нестандарт-
ные ходы.

Михаил Аничкин,
член Общественной 

палаты России 

Очковтирательство!

Стандартный Володин

Как и нищие

16 февраля комму-
нисты в столице Респу-
блики Марий Эл - городе 
Йошкар-Оле провели массо-
вое пикетирование по теме 
социально-экономической и 
общественно-политической 
ситуации в стране и 

республике.
В оценке проводимого ме-

роприятия мнение граждан 
разделилось, не все, но по-
давляющее большинство по-
ложительно оценивали дей-
ствия активистов, было сказа-
но много теплых слов.

Главный единоросс в Гос-
думе Васильев признался, что 
экономику в России не созда-
ли, но считает, что обращать-
ся к опыту СССР нельзя

Вот это признание! Ока-
зывается, за 30 лет в России 
нормальной экономики так и 
не создали и в этом винова-
ты, в том числе и сегодняш-
ние политики!

И когда слышишь вот такое 
заявление от высокопостав-
ленного представителя пра-
вящей партии в очередной раз 
задаёшься вопросом: а что же 
или кто же вам «господа», 
стоящим у «руля» в России, 
мешал строить эффективную 
и самодостаточную экономи-
ку в России?

Ах да, вас же «обману-
ли и ввели в заблуждение» 
те, кого вы ещё до недавнего 
времени считали уважаемы-
ми западными партнёрами. А 
теперь, по прошествии 30 лет 
у вас наступило прозрение? 
Ну надо же?!

И обратите внимание, ува-
жаемые читатели, как всё 
легко и удобно выходит у Ва-
сильева: «Экономики мы 
не успели создать». Кто эти 
«мы»? Ведь все прекрасно 
знают, что у каждой ошиб-
ки есть конкретное фамилия, 
имя и отчество!

И мне кажется, что под ме-
стоимением «мы» скрываются 
как раз те, кто на протяжении 
последних 30-ти с лишним лет 
занимался разворовыванием 
национальных богатств Рос-
сии за счет игнорирования ин-
тересов страны и её народа.

Эти люди сумели весь-
ма эффективно уничтожить 
и «распилить», растащив, об-
разно говоря, по своим лич-
ным карманам, советское об-
щенародное наследие. Но 
при этом при каждом удобном 
случае они не преминут пнуть 
СССР, рассказывая, напри-
мер, как Васильев, что СССР 
«развалился» (слово, которое 
употребил Васильев в своей 
речи).

Так и хочется сказать «го-
сподину» Васильеву: «Да нет 
уж: СССР не развалился, а 
его преднамеренно разру-
шили предатели в партийно-
государственной «верхуш-
ке» позднего СССР во главе с 
Горбачёвым и Ельциным при 

активной помощи западных 
спецслужб».

И последнее. Обратите 
внимание, уважаемые чита-
тели, как депутат Госдумы от 
«ЕР» Владимир Васильев про-
тиворечит сам себе. С одной 
стороны, он говорит, что СССР 
сумел создать советскую мо-
билизационную экономику, 
что и помогло выстоять и по-
бедить ему в Великой Отече-
ственной войне, а с другой, 
ни в коем случае нельзя об-
ращаться к советскому опыту 
в этом вопросе, мол, это, как 
выразился Васильев, «крайне 
опасно и безответственно».

Для кого опасно? Если для 
тех, кто на протяжении 30 лет 
грабил страну, так и не соз-
дав экономику России, в чём 
и признался сам Васильев, то, 
безусловно, опасно.

Замечу, советская мобили-
зационная экономика, кото-
рая была при Сталине, не по-
зволила бы сегодня воровать 
и набивать личные карманы 
всем тем «эффективным» ме-
неджерам, чинушам и олигар-
хам, которые как пиявки при-
сосались к общенародному 
достоянию России, выкачивая 
из неё ресурсы для личного 
обогащения.

Поэтому, в этом смысле, 
конечно же для определён-
ных лиц очень опасно возвра-
щение советской системы и 
советской сталинской эконо-
мики, позволившей Советско-
му Союзу стать одной из су-
пердержав мира. Ведь всем 
прекрасно известно, как по-
ступали в СССР с расхитителя-
ми социалистической общена-
родной собственности.

Ну, а заявление Васильева 
о том, что достаток россиян, 
как минимум в два раза выше 
достатка американцев, вооб-
ще, на мой взгляд, смешно 
слышать. Думаю, «господин» 
Васильев несколько по-иному 
думал бы, если бы пожил на 
зарплату или пенсию простых 
россиян в провинции, а не на 
свою огромную депутатскую 
зарплату.

После таких заявлений 
ещё раз убеждаешься в том, 
что как же далека самона-
званная «элита» от народа и 
его реальной жизни....

Окно в историю

Сейчас Росстат подбивает 
итоговые данные 2023 года, 
ряд цифр известен: у нас на-
блюдается рост экономики, 
промышленности, сельского 
хозяйства и довольно успеш-
но сработало строительство 
— построено 110,4 млн. кв. м. 
Я понимаю, что мы гордимся 
этими успехами, ерничать по 
этому поводу у меня нет же-
лания.

Однако, меня удивляет бум 
вокруг жилищного строитель-
ства, и я был вынужден загля-
нуть в Росстат: что же послу-
жило такому росту строитель-
ства жилья? Сейчас подчерки-
вают, что даже в СССР тако-
го количества жилья в год не 
вводили, но из чего берутся 
такие цифры сегодня?

По нашим Национальным 
проектам к 2030 году должны 
вводить (в год) 120 млн. кв.м. 
жилья, 110,4 уже дали.

Близко то время, когда 
мы подойдем к 30-м году. Но, 
должен вас огорчить: не все 
жилье действительно было 
построено в прошлом году.

Поясню. В советское вре-
мя статистика учитыва-
ла (как строительство жи-
лья) только жилье, построен-
ное строительно-монтажными 
подрядными организаци-
ями. Сегодня статистика 
учитывает (как строитель-
ство жилья) и капитально-
отремонтированное жилье, и 
частную постройку.

В 20-м году было постро-

ено 82 миллиона квадратных 
метров жилья подрядным спо-
собом. В 83-м году – 52 милли-
она. Т.е. на 30 миллионов по-
строено меньше.

Индивидуальное строи-
тельство было 40, стало – 58. 
Т.е., вышли в основном за 
счет частного жилищного 
строительства.

Как это могло получиться?
Запретили газифициро-

вать коттеджи, которые были 
построены давно, но не были 
сданы в эксплуатацию, чтобы 
не платить налоги. Теперь их 
стали газифицировать. Реги-
страцию прошли. А статисти-
ка это все равно учла, как по-
строенное жилье. Хотя оно 
было раньше построено, а те-
перь только зарегистрирова-
но.

По дачной амнистии вы те-
перь имеете право на своих 
садовых участках зарегистри-
ровать жилой дом и превра-
тить его в жилое помещение. 
Вот эта регистрация и дала 
бум этому частному жилищно-
му строительству. 58 миллио-
нов квадратных метров част-
ники и построили.

Поэтому непозволительно 
манипулировать цифрами. В 
советское время это называ-
лось очковтирательством.

Действительно, в совет-
ское время статистика была 
честной, а сейчас это сплош-
ное очковтирательство.

Н. Арефьев, 
депутат Госдумы от КПРФ.

Совсем недавно в Госу-
дарственной Думе произо-
шел скандал. В нем оказал-
ся замешан депутат от партии 
КПРФ, который своими сло-
вами вывел из себя Вячесла-
ва Володина. А все началось 
с того, что Георгий Каменев 
засомневался в реальности 
достижений Единой России. 
Он заявил, что ему непонят-
на гордость за то, что страна 
занимает пятое место по раз-
меру ВВП. Ведь жизнь граж-
дан от этого лучше не стано-
вится. Для примера он привел 
Люксембург, который в том 
же рейтинге занимает 98 ме-
сто. Вот только ВВП на душу 
населения в этом карликовом 
государстве в четыре раза 
выше, чем в России.

Именно поэтому Каменев 
и задался вопросом по пово-
ду того, в чем выгода этого 
пятого места по ВВП. Ведь по 
размеру пенсий страна с тру-
дом удерживается в топ-50. 
Зато есть множество стран с 
более скромными экономика-
ми, но в которых люди полу-
чают большие зарплаты, пен-
сии и имеют высокий уровень 
жизни.

На всю критику Вячес-

лав Володин начал свои стан-
дартные рассказы о том, что в 
СССР было не так. Он вспом-
нил про то, что в то время 
большая часть средства рас-
ходовалась на оборону и то, 
чтобы показать преимуще-
ства жизни в Советском Сою-
зе перед другими странами. 
А сейчас пятое место указы-
вает на то, что Россия нача-
ла сама кормить себя и стро-
ить жилье. Вот только Воло-
дин забыл упомянуть, что та-
кое построенное жилье еще 
нужно умудриться купить. И 
без ипотеки простые гражда-
не сделать этого не смогут. 
Да и квартиры сейчас не от-
личаются большой площадью. 
Так, в Москве популярностью 
стали пользоваться студии до 
15 квадратов.

Зато в это же самое время 
Россия торгует зерном, газом, 
нефтью и другими ресурса-
ми. Причем, предлагает их по 
низкой цене. Во многом имен-
но поэтому мы и стали пятой 
экономикой в мире. Тут мно-
го ума не нужно. Достаточно 
продать вообще все. А вот, что 
делать дальше, это уже зада-
ча посложнее.

Социальный журнал

Этот компрадорский капи-
тализм провалился во всем 
мире. С ним невозможно идти 
в будущее! Но российская 
олигархия продолжает це-
пляться за него мертвой хват-
кой. Потому что капитализм 
позволяет ей не платить нор-
мальные налоги и баснослов-
но обогащаться за счет наших 
ресурсов.  

500 самых богатых жите-
лей России уже сосредоточи-

ли в своих руках 640 милли-
ардов долларов. По нынеш-
нему курсу это 58 триллио-
нов рублей – практически два 
федеральных бюджета. Эти 
пять сотен богачей владеют 
40% всех финансовых акти-
вов 150-миллионной страны! 
И при этом отдают в качестве 
налогов практически такую 
же долю своих доходов, ка-
кую отдают бедные и нищие!

Г. Зюганов



Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды»  № 4 (700)  |  29 февраля  2024 года  |  kprf12.ru стр. 5

Есть выбор!
Волжане, как и все про-

стые граждане нашей страны, 
в том числе Марийского края, 
с нетерпением ждут 15-17 мар-
та. В эти дни состоятся выбо-
ры главы нашего государства 
― Президента Российской Фе-
дерации. Простой народ устал 
от нынешней исполнитель-
ной власти и с надеждой ждет, 
когда рухнет ненавистное ино-
земное иго, под давлением ко-
торого мы изнывали на про-
тяжении последних тридцати 
двух с половиной долгих бес-
просветных лет.

В течение всего этого вре-
мени президентское прав-
ление характеризуется за-
стоем, стагнацией экономи-
ки, неслыханным дотоле па-
дением уровня жизни населе-
ния. Люди жаждут перемен 
во всех сферах деятельности, 
обновления и нормализации 
социально-экономической об-
становки в стране и в респу-
блике, четких путей их даль-
нейшего развития…

Большинство простых, 
здравомыслящих граждан, я 
уверен в этом, пойдут испол-
нять свой гражданский долг, 
как принято, в воскресенье 17 
марта, чтобы опустить в изби-
рательную урну бюллетень со 
своим обдуманным решени-
ем. А многодневное голосова-
ние в пятницу-субботу, 15 и 16 
марта, введено для того, что-
бы было легче и свободнее 
фальсифицировать результа-
ты волеизъявления избирате-
лей. Хотят добиться нужного 
результата не мытьем, так ка-
таньем.

Одним из кандидатов на 
высшую государственную 
должность является предста-
витель политической партии 
«Коммунистическая партия 
Российской Федерации» това-
рищ Харитонов Николай Ми-
хайлович. Подавляющее боль-
шинство населения страны 
давно знакомы с биографи-
ей товарища Харитонова и его 
предвыборной программой.

Об этом удалось узнать, 
встретившись с представите-
лями разных социальных сло-
ев населения города Волжска 
– потенциальных избирателей. 
Первым человеком, с кем при-
шлось побеседовать, был Петр 
Сергеевич, 76 лет, пенсионер, 
ветеран труда, проработавший 
на предприятии слесарем око-
ло полувека. (Здесь и ниже 
имена и фамилии респонден-
тов, по их просьбе, изменены 
– по известным причинам). Из 
разговора с ним выяснилось, 
что ему импонируют социаль-
ная и кадровая  политика про-
граммы нашего кандидата. Он 
подчеркнул, что кандидат вер-
но понимает первоочеред-
ные задачи, которые придется 
ему решать: повернуться ли-
цом к простому народу (рабо-
чим, крестьянам, интеллиген-
ции), а в первую очередь к мо-
лодежи и пенсионерам, и от-
кликаться на их нужды. Ра-
дует то, что особое внимание 
новой власти будет уделено 
следующим проблемам: воз-

рождению промышленности, 
сельского хозяйства, сниже-
нию уровня безработицы, за-
боте о молодежи и пенсионе-
рах, «детях войны», снижению 
тарифов на ЖКУ. Мой собесед-
ник заявил, что он, его семья и 
все его родственники будут на 
выборах голосовать за истинно 
народного кандидата – Харито-
нова. С избранием Харитонова 
Н.М. президентом Российской 
Федерации они связывают на-
дежды на доброе будущее сво-
их детей, внуков и правнуков.

Выполнить свою програм-
му наш кандидат сможет толь-
ко при наличии у него слажен-
ной высококвалифицирован-
ной команды специалистов и 
профессионалов. И такая ко-
манда у коммуниста Харитоно-
ва Н.М. имеется. Положитель-
ным моментом программы яв-
ляется сокращение чиновни-
чьего аппарата не менее чем 
на 20%.

Следующим моим собесед-
ником оказался токарь Вита-
лий Семенов, 48лет, трудовой 
стаж четверть века. Посетовал 
на то, что трудится на предпри-
ятии, работу которого на про-
тяжении последних лет пят-
надцать лихорадит из-за от-
сутствия заказов и снабжения 
сырьем. Высказал мысль, что 
важнейшими направлениями 
развития страны в целом, и от-
дельных регионов в частности, 
являются восстановление нор-
мальной работы промышлен-
ного производства, возрожде-
ние загубленного агропромыш-
ленного комплекса, совершен-
ствование строительной ин-
дустрии. В программе канди-
дата этому направлению уде-
лено очень серьезное внима-
ние. Особенно созданию новых 
и модернизации старых объек-
тов промышленного и сельско-
хозяйственного производства; 
а также выделению ежегодно 
на развитие агропромышлен-
ного комплекса не менее 10% 
расходной части госбюджета. 
Кандидат обязуется контро-
лировать нецелевые расходы 
бюджетных средств. Мой собе-
седник поведал, что также от-
даст свой голос за кандидата 
от компартии Харитонова Н.М.

Денис Киселев, студент, 
19лет. Молодому человеку 
нравится то, что в программе 
коммуниста Харитонова мно-
го внимания уделяется моло-
дежи: ее учебе, трудоустрой-
ству после окончания ВУЗов и 

техникумов. Денис будет голо-
совать за коммуниста, так как 
вся семья студента из проле-
тарской среды. Юноша пообе-
щал сагитировать и всех сво-
их однокурсников, чтобы они 
тоже проголосовали 17 марта 
за Харитонова Н.М.

Лариса Валерьевна, 43года, 
учитель старших классов. Она 
полностью поддерживает 
стремление кандидата сделать 
доступным обучение во всех 
высших и средних специаль-
ных учебных заведениях, до-
биваться отмены пресловуто-
го ЕГЭ, а также решить вопрос 
обеспечения учащихся обще-
образовательных школ бес-
платными учебниками и горя-
чим питанием. Она с мужем 
будет голосовать на выборах 
только за Харитонова Н.М.

Николай Юрьевич, 35лет, 
врач – ординатор. Поддержи-
вает обещание кандидата по 
сокращению платных меди-
цинских услуг, по улучшению 
доступности медицинской по-
мощи для различных катего-
рий населения за счет средств 
фонда медицинского страхо-
вания, бюджетов всех уров-
ней и внебюджетных источни-
ков финансирования. На выбо-
рах всем семейством намере-
ны голосовать за представите-
ля компартии Харитонова Н.М.

Миллионы людей желают и 
ждут победы на предстоящих 
выборах Президента Россий-
ской Федерации представите-
ля КПРФ, кровь от крови, плоть 
от плоти пролетария Харито-
нов Николай Михайлович, а не 
ставленника российского оли-
гархата.

Нам, коммунистам, и на-
шим сторонникам нужно всег-
да быть начеку и хватать за 
руку «выборных бандитов» во 
время совершения преступле-
ний.

Мы заявляем, что наше 
дело правое

И победа будет за нами, за 
простым народом

    Сергей Поваров,
г. Волжск

Оплачено из средств избирательного 
фонда кандидата на должность Президента РФ 

Харитонова Николая Михайловича

ЗА
Николая
Харитонова

Чьи в лесу шишки?

Для спасения дуба 
Пугачева

Давайте вслушаемся в со-
четание слов «Природные 
богатства страны». Из него 
как бы сразу понятно, кому 
принадлежат эти самые бо-
гатства. Стране, то есть со-
вокупности ее граждан. Вро-
де все по справедливости: 
богатства создала природа, 
и находятся они на террито-
рии, где живут люди, полу-
чаются, они и хозяева всего, 
что на ней расположено.

Кажется, что проще: по-
садил человек в своем саду 
яблоню, ухаживает за ней, 
значит, и яблочки ― его. 
Если не украдут, конечно. 
А вот если этот же человек 
придет в лес, прислонит-
ся к дубу и заявит, что отны-
не дуб ― его, то люди про-
сто покрутят пальцем у ви-
ска и посоветуют обратиться 
к психиатру. А уж если чело-
вече спилит сей дуб, и ста-
нет продавать, то, несомнен-
но, будет наказан по закону. 
Что правильно, логично и по-
нятно.

Помните, в советские 
времена перед фильмом в 
кинотеатрах показывали ки-
ножурналы, в которых пока-
зывали жизнь страны, рас-
сказывали о выплавке стали, 
о сборе зерна, о научных от-
крытиях? Постоянно звучало 
понятие «закрома Родины», в 
которые пополнялись трудом 
человека. И все мы понима-
ли, что с каждым килограм-
мом зерна страна станови-
лась чуть-чуть богаче.

А это значило, что цены 
на хлеб будут стабильны, 
спички как стоили одну ко-
пейку, так и будут стоить. И 
масло, молоко, яйца, рыба… 
А детские товары, и тут жен-
щины меня поймут, всегда 
шли в продажу ниже себе-
стоимости.

Но это, что называется, 
продукты первой необходи-
мости. Хватало ведь на всех 
и ковров, и хрусталя. Золо-
тые украшения у женщин не 
были признаком несусветной 
роскоши ― в меру возможно-
стей и потребностей это мог-
ли купить все.

Но сейчас, когда по теле-
визору показывают, что про-
бурили еще десяток нефте-
добывающих скважин или 
установили в тайге сверх-
производительную лесопил-
ку, меня это как-то не осо-
бо радует. Потому что за-
крома Родины богаче не ста-
нут, а появится лишний мил-
лиард у условного Усмано-
ва или Потанина с Абрамо-
вичем. Их семьям, близким, 
друзьям жить станет сытнее 
и вольготнее. Подкупят они 

пару новых яхт и футболь-
ных клубов. Но при чем тут 
я, и при чем тут Родина? При 
чем тут подавляющее насе-
ление моей огромной Рос-
сии? 

Как юрист, я четко помню, 
что в Конституции СССР при-
надлежность земных недр и 
всех ресурсов была пропи-
сано совершенно ясно и не-
двусмысленно. Всенародное 
достояние, и точка. Сейчас 
не так. Статья 9 пункт 2 Кон-
ституции Российской Феде-
рации гласит: «Земля и дру-
гие природные ресурсы мо-
гут находиться в частной, 
государственной, муници-
пальной и иных формах соб-
ственности». Что такое «иная 
форма собственности»? Да 
все, что угодно. «Качнули на 
карман» миллиардик, у них 
спросили, на каком основа-
нии? Ответят, как на каком? 
На основании иной формы 
собственности! И формаль-
но не докопаешься, все вро-
де как по Конституции…

В капиталистических 
странах частную собствен-
ность уважают. Порой, даже 
слишком. А мы, как ни кру-
ти, с упоением встали на 
путь капитализма. Надеюсь, 
что это ненадолго, но так ду-
мают не все. И если у нас, 
скажем, Виктор Григорьевич 
Васильев организовал «Ари-
аду», создал, так сказать, с 
нуля ― это его заслуга, его 
компания, а значит, и дохо-
ды его, пусть хоть миллиард-
ные. Это справедливо.

Но кто посчитает спра-
ведливой безумную привати-
зацию, в результате которой 
огромные заводы, которые 
строила вся страна, не дое-
дая и не досыпая, мгновенно 
перетекли в личные карманы 
особо выдающихся лично-
стей? Как в чьи-то лапы попа-
ли нефть, газ, золото, уголь, 
лес… За что страна сделала 
им столь щедрые дары?

Более 20 миллионов че-
ловек в России прозябает за 
чертой бедности. А по ев-
ропейским стандартам еще 
больше. Мы с вами ходим по 
половине всех разведанных 
мировых природных запасов. 
Тогда почему миллионы лю-
дей ― нищие? 

Ответ прост. Потому что 
природные богатства при-
своены единицами, у кото-
рых прав на это нисколько не 
больше, чем у нас с вами.   

Оксана Аблязова,
первый секретарь 

Волжского комитета КПРФ 

Национальный парк «Ма-
рий чодра» и Межрегиональ-
ный фонд экологических 
инициатив объявили сбор 
средств на сохранение Дуба 
Пугачёва. Экологи хотят соз-
дать интегрированные игро-
вые продукты для вовлече-
ния молодёжи в природоох-
ранную тематику и разра-
ботать линейку сувенирной 
продукции.
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Правая рука не ведает, 
что левая творит

Дела партийные

В память о героях Афгана

16 февраля состоялся пле-
нум Комитета Волжского мест-
ного отделения КПРФ. Комму-
нисты обсудили доклад пер-
вого секретаря Комитета Ок-
саны Александровны Аблязо-
вой о задачах волжских ком-
мунистов в период участия в 
выборах Президента РФ, на-
значенных на 17 марта 2024г., 
приняли решение о проведе-
нии отчетно-выборной кам-
пании в Волжском местном 
отделении, обсудили план 
основных мероприятий Волж-
ского местного отделения на 
первое полугодие 2024 г. В ра-
боте пленума принял участие 
секретарь Марийского респу-
бликанского Комитета КПРФ, 
депутат Государственного Со-
брания Республики Марий Эл 
Александр Витальевич Масли-
хин.

По окончании работы пле-
нума благодарности от име-
ни Главы Республики Марий 
Эл Ю.В.Зайцева были вруче-
ны коммунистам Волжского 
райкома КПРФ Назаровой Га-
лине Григорьевне и Павловой 
Клавдии Васильевне за актив-
ное участие в добровольче-
ской деятельности, органи-
зацию гуманитарных миссий, 
поддержку военнослужащих 
и гражданского населения в 
зоне проведения специаль-
ной военной операции в рам-
ках проведения Всероссий-
ской акции «МыВместе». Бла-
годарности вручил секретарь 
Марийского республиканско-
го отделения КПРФ, депутат 
Государственного Собрания 
Республики Марий Эл Масли-
хин А.В.

15 февраля 2023 года ис-
полнилось 35 лет со дня вы-
вода советских войск из Аф-
ганистана. В этот день мы 
вспоминаем и чтим память 
всех , кто принимал участие 
в этой войне. В городе Волж-
ске ветераны боевых дей-
ствий, школьники - члены 
военно-патриотических ор-
ганизаций, члены «Союза Со-
ветских офицеров», коммуни-
сты Волжского местного отде-
ления КПРФ, депутаты фрак-
ции КПРФ Собрания депутатов 
города Волжска приняли уча-
стие в торжественном митин-
ге, возложили цветы к памят-
нику волжанам-участникам 
боевых действий, почтили па-
мять земляков, погибших в 
десятилетней войне на под-

ступах границ СССР.
Волжский райком КПРФ по-

здравляет депутата Собрания 
депутатов Городского окру-
га «Город Волжск» от партии 
КПРФ, активиста Волжского 
районного отделения обще-
ственной организации «Бо-
евое братство» ЗАВЬЯЛОВА 
ЮРИЯ ВИКТОРОВИЧА с вру-
чением грамоты за большой 
вклад в развитие и укрепле-
ние ветеранского движения, 
увековечение памяти погиб-
ших Защитников Отечества, 
активную работу по патри-
отическому воспитанию мо-
лодежи. Грамота вручена 15 
февраля 2024 г. на митинге в 
честь 35 годовщины вывода 
советских войск из Афгани-
стана.

Тема снега до сих пор яв-
ляется лидером повестки дня 
в волжских группах в соци-
альных сетях, далеко опе-
редив тему СВО и уж совсем 
оставив позади тему выборов 
президента. 

Уборка снега ― самая на-
сущная проблема этой зимы. 
И это вдвойне очевидно, если 
сам глава администрации го-
рода Волжска Рафис Шагва-
леев был вынужден высту-
пить с обращением к жителям 
города. Об этом не премину-
ли раструбить все основные 
СМИ республики, паблики в 
социальных сетях и телеграм-
каналах, что подчеркивает 
неординарность события.

В обращении мэра гово-
рится, что из-за необычай-
ной интенсивности снегопа-
да весь автопарк Комбината 
благоустройства задейство-
ван для расчистки основных 
дорог и проездов к социально 
значимым объектам. Шагва-
леев призвал волжан помочь 
городу и принять участие в 
расчистке прилегающих тер-
риторий, проездов к домам 
и дворов, чтобы совместны-
ми усилиями улучшить ситуа-
цию. «Благодарю всех добро-
вольцев, которые включились 
в работу!», ― завершает свое  
пламенное воззвание мэр. 

На самом деле жители-
«добровольцы» с первых сне-
гопадов выходят с лопата-
ми на улицы, и не потому, что 
Шагвалеев протрубил «Оте-
чество в опасности!», а из-за 
того, что в нашем городе каж-
дый сам кузнец своего сча-
стья. А применительно к этой 
зиме, каждый сам себе тво-
рец прохода, проезда и пар-
ковки. Пресловутый Комбинат 
благоустройства можно ждать 
до божьего заговенья или, по 
крайней мере, до весны. Да и 
не его это зона ответственно-
сти. Никогда не видел тракто-
ров Комбината благоустрой-
ства во дворах и прилегаю-
щих территориях. И это еще 
более актуально для частно-
го сектора, которым так богат 
наш город. На улицах част-
ного сектора, по которым и 
летом-то проехать проблема-
тично, зимой жители сами то-
рят тропинки, дорожки и про-
езды. Им ждать милостей от 
природы и администрации не 
приходится, иначе снег заку-
порит жителей в домах до ве-
сеннего тепла. Они берут ло-
паты, не дожидаясь воззвания 
от Шагвалеева.

Жители чистят снег и по-
лучают за это. Не благодар-
ность, не награды, не восто-
рженные аплодисменты, а… 
начальственный окрик и ад-
министративные дела.

Пока глава администрации 
разражался воззваниями, его 
первый заместитель Сергей 
Лазарев рассылает домовла-
дельцам предостережения 
угрожающего содержания. В 
них он ссылается на «Прави-

ла благоустройства городско-
го округа «Город Волжск»» и 
Закон Республики Марий Эл 
«Об административных пра-
вонарушениях в Республике 
Марий Эл». На основании двух 
этих почтенных документов 
первый заместитель мэра на-
шего города требует от жите-
лей перестать складировать 
снег на муниципальную тер-
риторию. Иначе ― протокол, 
штраф и все вытекающие по-
следствия (документ имеется 
в редакции). Более того, Лаза-
рев в том же документе обя-
зывает жителей предоставить 
в администрацию фотодока-
зательства исполнения его 
требования. 

В переводе на русский уст-
ный, мэр города просит вол-
жан принять участие в рас-
чистке снега, выступает с 
воззванием в стиле «Отече-
ство в опасности», а его пер-
вый заместитель предлагает 
при этом каждому волжанину, 
прежде чем швырнуть лопа-
ту снега, вооружиться картой 
городских земель, чтобы не 
дай бог вышеозначенный снег 
не угодил на муниципальную 
территорию. И это на полном 
серьезе! В идеале волжанин 
должен сделать что? Сложить 
снег на саночки и ?.. Давайте 
вместе подумаем, что сделать 
с этим подлым снегом, чтобы 
не попасть под санкции вице-
мэра. Отвезти снежок на Вол-
гу и утопить в проруби? От-
волочь снег прочь из города 
и складировать в лесу? Рас-
топить его в ведре на кухон-
ной плите и слить в канализа-
цию? Наш первый заместитель 
главы администрации серьез-
но этого хочет? Еще и фоточки 
сделать? И как это согласует-
ся с призывом мэра?

Есть полное ощущение 
того, что в нашей администра-
ции правая рука не знает, что 
творит левая. Первое лицо 
просит: «Сделайте!», второе ― 
«Не дай бог!». Ребята, вы бы 
там хоть договорились внача-
ле. Небось встречаетесь ино-
гда на планерках, чаепитиях, 
банкетах, или как там у вас 
еще называются администра-
тивные действа. В конце кон-
цов, есть телефоны ― согла-
суйте позицию, прежде чем 
народ смешить. А то совсем 
уж нелепица получается: с 
техникой у вас проблемы, лю-
дей не хватает, снег зимой 
для вас неожиданность, про-
сите людей помочь, но тут же 
придумываете ограничения и 
пугаете штрафами.

Помните басню Крылова 
«Квартет», ту самую, в кото-
рой Осёл, Козёл, Мишка ко-
солапый вкупе с Мартышкой 
объединились ради высоко-
го искусства? Мораль ее гла-
сит: «А вы, друзья, как ни са-
дитесь…». Ну, дальше вы пом-
ните. Написано больше двух-
сот лет назад, а вроде как се-
годня.  

Владислав Ильин

Инфляция – 8,88%

Продолжают 
травиться

А они не хотят!

Скоро увидим!

Факт

Маристат опубликовал 
данные о годовой инфля-
ции за январь 2024 года. По 
сравнению с январем про-
шлого года в среднем рост 
цен в нашей республике со-
ставил 8,88% 

При этом продукты пи-
тания (без учёта алкого-
ля) подорожали на 10,05%. 
Услуги выросли в цене на 
9,48%. Непродовольствен-
ные товары стали дороже 
на 8,01%. Меньше всего за 
год подорожал алкоголь, 
лишь на 3,07%.

В январе на территории 
Марий Эл зарегистрирова-
но 23 случая острых отрав-
лений спиртосодержащи-
ми жидкостями. 11 случаев 
закончились летально. Для 
сравнения, за аналогичный 
период 2023 года — 18 и 10 
случаев соответственно.

В 95,7% случаев острые 
отравления связаны с упо-
треблением этанолсодер-
жащих жидкостей. Также 
зафиксирован один слу-
чай отравления метиловым 
спиртом.

Один случай со смер-
тельным исходом зафикси-
рован в Волжске.

Как несложно догадать-
ся, компании, пользуясь 
безысходной ситуацией се-
тей заправок, продают то-
пливо намного дороже бир-
жевой цены.

А чиновники делают 
вид, что ничего не проис-
ходит.

«Бензиновый рынок в 
России стабилен, нет не-
обходимости в запрете экс-
порта топлива иностранным 
покупателям и других огра-
ничениях. Всё нормально! 
Всё под контролем!» — со-
общает министр энергетики 
Николай Шульгинов.

Создаётся впечатление, 
что чиновники вообще не в 
состоянии что-то изменить. 
К чему бы это?

Страны западного бло-
ка будут пытаться восполь-
зоваться выборами прези-
дента России, чтобы устро-
ить цветную революцию. Об 
этом заявила спикер МИД 
РФ Мария Захарова. 

Она напомнила, что США 
и их сателлиты уже мно-
го десятилетий практику-
ют «цветные революции», 
и грядущие президентские 
выборы в России кажутся 
им хорошей возможностью.

Среди 187 стран Россия 
сегодня занимает 108-е ме-
сто по продолжительности 
жизни, 119-е – по показате-
лям здоровья населения, 
95-е – по качеству здравоох-
ранения, 32-е – по качеству 
образования, 66-е – по уров-
ню реальных доходов граж-
дан, 43-е – по уровню жизни 
пенсионеров, 60-е – по ин-
дексу социального разви-
тия, 80-е – по обеспеченно-
сти комфортным жильем.

Люди всегда были и всегда будут глупенькими жертвами об-
мана и самообмана в политике, пока они не научатся за любы-
ми нравственными, религиозными, политическими, социаль-
ными фразами, заявлениями, обещаниями разыскивать инте-
ресы тех или иных классов.

В. И. Ленин

Цитата
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Улица Леваневского
История Волжска в названиях улиц

Услуга должна быть 
качественной

7 февраля депутат город-
ского собрания от КПРФ Ма-
рина Балагуровская принима-
ла участие в совместном засе-
дании комиссии по законности 
и правопорядку и комиссии по 
промышленности, транспор-
ту, связи и коммунальному хо-
зяйству Собрания депутатов 
Волжска. Рассматривали во-
прос качества предоставления 
администрацией города муни-
ципальных услуг.

Прокуратурой на основе 
обращений граждан выявлены 
такие нарушения порядка пре-
доставления муниципальных 
услуг должностными лица-
ми администрации городско-
го округа «Город Волжск», как:

1) незаконный отказ в пре-
доставлении муниципальной 
услуги (незаконный характер 
отказа был установлен судом);

2) нарушение сроков пре-
доставления муниципальных 

услуг или сроков вынесения 
отказа в их предоставлении.

Заместитель главы админи-
страции города Волжска Свет-
лана Тимина, руководитель 
отдела архитектуры и градо-
строительства Елена Баканова 
доложили о возникающих про-
блемах при предоставлении 
муниципальных услуг.

Из-за незаконных действий 
чиновников администрации 
жители города вынуждены об-
ращаться с жалобами к депу-
татам, в прокуратуру, в суд.

Депутаты рекомендовали 
Администрации принять меры 
по недопущению нарушений в 
дальнейшем, соблюдать сроки 
и порядок оказания муници-
пальных услуг, не затягивать с 
исполнением судебных реше-
ний, разработать администра-
тивный регламент выдачи раз-
решений на земляные работы.

В 2023 году двор по ули-
це Маяковского недалеко от 
Волжского городского лицея 
украсила новая современ-
ная детская площадка. В этот 
с виду не самый великий по 
масштабам города объект на 
самом деле было вложено ко-
лоссальное количество стара-
ний, личных средств (не было 
потрачено ни одного бюджет-
ного рубля!) и, в конце кон-
цов, просто физических уси-
лий.  

Для детской радости, для 
их досуга неравнодушные 
люди не пожалели своих де-
нег, своего времени. Заду-
мали, согласовали, вложили 
свои средства и реализовали. 
Этот двор, эта детская пло-
щадка быстро стали центром 
притяжения детворы всего 
микрорайона, здесь мы про-
водим праздники, на которые 
мне удается привлечь анима-
торов и артистов, чтобы ребя-
тишкам было весело, уютно и 
интересно. 

Казалось бы, обычная дет-
ская площадка, а как непро-
сто она строилась. Подго-
товка к ее монтажу велась, 
по сути, весь год. Сейчас мы 
строим планы по ее развитию, 
по установке новых сооруже-
ний для детских игр и отдыха. 
Планируется сделать освеще-
ние и установка видеокамер 
― вандалов и маргиналов, к 

сожалению, в нашем городе 
хватает, нужен контроль и ви-
деофиксация. 

Неравнодушные люди, и я 
в их числе, ухаживаем за ин-
фраструктурным объектом по 
мре своих сил. Летом удираем 
мусор, подкашиваем вездесу-
щую траву, зимой нанимаем 
уборочную машину и сами с 
лопатами очищаем террито-
рию от снега. Зима не зима, 
а детям хочется играть всег-
да, круглый год, и снежок им 
в радость, а не помеха. Зимой 
площадку украшает празднич-
ная елка, играет музыка ― все 
сделано с любовью для радо-
сти детишек и удобства роди-
телей.

Обращаюсь к родителям 
соседних дворов и учителям 
лицея! Пожалуйста, разъяс-
ните своим детям, что пло-
щадка построена для них, и 
они должны беречь ее ― со-
блюдать культуру общения, 
не кидать мусор (для него 
специально установили урну), 
не срывать с елки гирлянды. 
Если мы все будем соблюдать 
нехитрые правила, площадка 
долгие годы будет радовать 
детей и их родителей. Мы ста-
рались построить, вы ― поста-
райтесь сберечь!

Марина Балагуровская,
депутат городского 

собрания

С улицы Маркина наш путь 
лежит в центральную часть 
города и мысленно перено-
сит нас в 30-е годы минувшего 
века ― в эпоху революцион-
ных свершений и героических 
подвигов. Освобожденный, 
полный созидательной энер-
гии народ расправлял крылья, 
неудержимо стремился впе-
ред и взмывал ввысь…Чтобы 
добраться до намеченной точ-
ки на карте города, нам необ-
ходимо выйти на улицу имени 
Героя Советского Союза Про-
хорова (бывшая Колхозная), 
затем перейти на улицу Ма-
тюшенко. По этой улице до-
ходим до центрального ста-
диона, пересекаем главную 
транспортную артерию горо-
да ― улицу Ленина ― и ока-
зываемся на улице, носящей 
имя основоположника науч-
ного коммунизма ― на улице 
Карла Макса. По ней двигаем-
ся в южном направлении, пе-
ресекаем железнодорожную 
линию Зеленый Дол – Волжск, 
через 50 метров от путей бе-
рем чуть влево и входим на 
улицу, названную именем со-
ратника и друга К.Маркса, на 
улицу Энгельса. По этой ули-
це двигаемся в восточном на-
правлении и через 200 метров 
выходим на конечную точку 
нашего туристического марш-
рута ― на улицу Леваневского 
(бывшая Бумстроевская).

Улица Леваневского ― ро-
весница промышленного ис-
полина на Волге, легендар-
ного целлюлозно- бумажного 
комбината. Возводились кор-
пуса бумкомбината, одновре-
менно с ним строилось жи-
лье для его строителей ― его 
будущих работников: инже-
неров, техников, сеточников, 
накатчиков и рабочих дру-
гих, доселе неслыханных про-
фессий. К 1940 году восточ-
нее возводимого комбината, 
на месте глухих лесов и топ-
ких болот возник рабочий по-
селок, который позднее стал 
называться «Аварийный». С 
севера, вдоль железнодорож-
ных путей, поселок окаймля-
ла улица Энгельса, с запада 
―улица К.Маркса, с юга ― ули-
ца Щорса (бывшая Героев Ха-
сана) и с востока ― улица Ле-
ваневского. С запада на вос-
ток новый поселок пересе-
кал проезд Марата, который 
делил его на две части. За-
падная сторона улицы Лева-
невского, до пересечения ее 
с проездом Марата, была за-
строена типовыми двухэтаж-
ными деревянными домами с 
печным отоплением в период 
строительства комбината, в 
начале второй половины 30-х 
годов. Часть улицы Леванев-
ского от проезда Марата до пе-
ресечения ее с улицей Щорса 
застраивалась позднее, с кон-
ца 1944 года (когда уже появи-
лись признаки заката «тысяче-
летнего Рейха) до начала 50-х 
годов. Застраивали эту часть 
улицы «доблестные рыцари 
бесноватого фюрера» ― плен-
ные вояки. Поэтому постро-
енные ими двух-трехэтажные 
жилые дома из красного кир-
пича имеют некоторые стиле-
вые элементы германской ар-
хитектуры…

Думается, настало время 
удовлетворить любознатель-

ность путешественников ― го-
стей нашего города. Расска-
зать им, кто такой Леванев-
ский, в честь которого назва-
на одна из улиц поселка Лопа-
тино…

…12 августа 1937 года с 
аэродрома Щелково старто-
вал четырехмоторный само-
лет Н-209 конструкции ин-
женера В.Ф.Болховитинова. 
В экипаж самолета входи-
ли: Герой Советского Сою-
за С.А.Леваневский ― коман-
дир; летчик Н.Г.Кастанаев 
― второй пилот; В.И.Левченко 
― штурман; бортмеха-
ники Г.Т.Побежимов и 
Н.Н.Годовиков; воентехник 
первого ранга Н.Я.Галковский 
― радист. В сообщении го-
ворилось, что «правитель-
ство удовлетворило хода-
тайство С.А.Леваневского, 
Н.Г.Кастанаева и В.И.Левченко 
о разрешении им беспосадоч-
ного перелета по маршруту 
Москва ― Северный Полюс ― 
Северная Америка».

В день вылета Н-209 от ра-
диста Галковского было полу-
чено 10 радиограмм. Послед-
няя из них была дана в 23 ч. 
53 мин. за подписью радиста 
и штурмана: «В 23.39 – прош-
ли остров Моржовец. Высота 
полета 2600 м. Три часа идем 
ночью. Леваневский и Каста-
наев ведут самолет по прибо-
рам. В самолете горят все ка-
бинные огни. Все в порядке. 
Галковский, Левченко».

В 14 ч.32 мин. 13 августа 
стало известно, что «довер-
нув самолет над полюсом на 
меридиан Фербенкса, Лева-
невский летел на высоте 6000 
м над густой сплошной облач-
ностью, как вдруг у него вы-
был из строя крайний правый 
мотор».

В 15 ч. 38 мин. якутская 
радиостанция приняла сооб-
щение: «Все в порядке». Слы-
шимость «Р-1», то есть почти 
никакой. Потом стало извест-
но, что из-за оледенения или 
из-за тряски произошла какая-
то неприятность в носовом от-
секе». И все. Больше никаких 
сведений о дальнейшей судь-
бе самолета Н-209 и его эки-
пажа нет до сих пор…

Леваневский Сигизмунд 
Александрович родился в 
1902 году в Петербурге, в 
бедной семье польского ра-
бочего. Во время Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции юноша был в 
Красной Гвардии. В Советской 
Армии с 1918 г. В 1918 г. слу-
жил в продотряде в Вятской 
губернии. Участвовал в Граж-

данской войне ― командовал 
ротой, батальоном на Вос-
точном фронте. После войны 
был помощником начальни-
ка штаба бригады, начальни-
ком штаба и командиром Се-
вастопольского полка. В 1925 
г. окончил Севастопольскую 
школу морских летчиков. С 
1925 г. старший инструктор, 
затем начальник авиашко-
лы Осоавиахима в городе Ни-
колаеве, с 1931 г. начальник 
учебной авиашколы Осоави-
ашколы в городе Полтаве. С 
1933 г. служил в Главсевмор-
пути. Совершил ряд дальних 
перелетов. В 1934 г. вступил в 
ряды Коммунистической пар-
тии. В апреле 1934 г. участво-
вал в спасении членов экспе-
диции с затонувшего парохода 
«Челюскин», за что одним из 
первых был удостоен звания 
Героя Советского Союза (ему 
вручена Золотая звезда Ге-
роя за №1). 5 августа – 13 сен-
тября 1936 г. в целях изучения 
Северного воздушного пути 
между СССР и США совершил 
перелет на самолете Н-208 
по маршруту Лос-Анджелес 
― Сан-Франциско ― Сиэтл ― 
Фербенкс ― Ном ― Уэлен ― 
бухта Амбарчик ― бухта Тикси 
― Жиганск ― Якутск ― Крас-
ноярск ― Омск ― Свердловск 
― Москва общей протяженно-
стью 19 тысяч километров. 12 
августа 1937 г. на четырехмо-
торном самолете Н-209 с эки-
пажем из 6 человек стартовал 
с подмосковного аэропорта с 
задачей перелететь через Се-
верный полюс в США. В 17 ч 53 
мин 13 августа связь с само-
летом, попавшим в тяжелые 
метеорологические условия, 
прекратилась. Поиск оказал-
ся безуспешным, экипаж по-
гиб. Сигизмунд Александро-
вич награжден орденом Лени-
на, орденом Трудового Крас-
ного Знамени, орденом Крас-
ной Звезды. Имя Леваневско-
го присвоено школе морских 
летчиков в г. Николаеве. Его 
именем названы школы, клу-
бы, улицы и площади во мно-
гих городах Советского Сою-
за, в том числе и в нашем го-
роде Волжске.

Так в период первых пяти-
леток советские люди, неся 
жертвы, испытания, необы-
чайно большие трудности, 
шли наперекор грозным си-
лам природы и мужественно 
побеждали воздушную сти-
хию ради науки, ради дружбы 
и мира на Земле.

Сергей Поваров, старожил 
города Волжска, ветеран 

КПСС-КПРФ

Уважайте труд депутата
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Поздравление
Марийский реском, Волжский, Килемарский. Новоторъяльский 
райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Аблязову Оксану Александровну - с днем рождения
• Беляева Геннадия Аркадьевича - с днем рождения
• Сидоркина Николая Аркадьевича - с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благо-
получия, житейских и творческих успехов!

16+

Кто учить будет?

Нужна реформа

В России в 2023 году 
уволилось максимальное 
за 7 лет количество учи-
телей - 193 тысячи, — дан-
ные Министерства просве-
щения РФ.

Чаще всего из школ ухо-
дят преподаватели началь-
ных классов. Хуже всего 
ситуация в Астраханской 
области, Адыгее, Ленин-
градской области, Ингуше-
тии и Карачаево-Черкесии. 
Там из школ ушли на 80–90% 
преподавателей больше. 
Увольняться стали реже 
лишь в трёх субъектах РФ: 
Чечне, Чукотском и Ненец-
ком автономном округах.

Не так давно в Москве 
прошла общественная дис-
куссия на тему: «1993−2023: 
Какая Конституция нужна 
России?».

Участники дискуссии на-
помнили о том, что по сути, 
Конституция 1993 года от-
ражает интересы буржуа-
зии и противоречит инте-
ресам трудящегося боль-
шинства населения. Поэто-
му было заявлено о необхо-
димости кардинальной кон-
ституционной реформы, в 
ходе которой в Конститу-
ции, в частности, должны 
быть зафиксированы сле-
дующие нормы:
— государственная соб-
ственность на природные 
ресурсы и недра;
— возраст выхода на пен-
сию — 55 лет для женщин, 
60 лет для мужчин;
— плата за услуги ЖКХ не 
должна превышать 10% от 
совокупного дохода семьи;
— прогрессивное налогоо-
бложение доходов физиче-
ских лиц;
— приравнивание МРОТ к 
научно-обоснованному про-
житочному минимуму;
— привязка зарплат госчи-
новников к прожиточному 
минимуму;
— право Госдумы выно-
сить недоверие премьер-
министру, членам прави-
тельства и руководителям 
федеральных органов вла-
сти, а также усиление пар-
ламентского контроля и за-
крепление конституцион-
ного статуса парламентско-
го расследования с расши-
рением сферы его приме-
нения;
— выборность населением 
мировых и районных судей;
— ликвидация ДЭГ, «му-
ниципального фильтра» и 
других надуманных препят-
ствий для проведения чест-
ных, конкурентных выбо-
ров;
— расширение сферы обя-
зательного использования 
процедуры референдума.

Также были предложе-
ны и другие поправки. По 
итогам дискуссии основные 
предложения планируется 
направить депутатам Госду-
мы от КПРФ, которые сей-
час занимаются разработ-
кой проекта Народной Кон-
ституции.

«Свободная пресса»

Коллектив Петьяльской 
школы Волжского района 
очень серьезно занимается 
военно-патриотической рабо-
той. Многие выпускники вы-
бирают путь служения Оте-
честву и сегодня находятся 

в зоне проведения СВО. Сво-
им погибшим выпускникам, 
Ильину Алексею и Алексан-
дрову Илье, установили Пар-
ты Героев. На их примере рас-
тет сегодняшняя молодежь!

Почти 40% женщин в Рос-
сии не планируют в ближай-
шие пять лет рожать детей 
из-за плохого материально-
го положения и жилищных 
условий. Об этом сообщил ге-
неральный директор ВЦИОМ 
Константин Абрамов.

По его словам, на матери-
альное положение и жилищ-
ные условия ссылается боль-
шая часть опрошенных росси-
янок репродуктивного возрас-
та — 39% ответов. Еще 38% ре-
спонденток главной причиной 
отказа обзаводиться потом-
ством назвали отсутствие ста-
бильности и политическую си-
туацию в стране.

37% россиянок уже име-
ют детей и поэтому не соби-
раются вновь становиться ма-
мами. Еще 36% женщин заяви-
ли о возрастных ограничениях 
для родов, а 18% — о пробле-
мах со здоровьем.

«Ситуация по нашим дан-
ным, которые мы видим, в том 
числе в головах наших люби-
мых женщин, тоже, скажем 
так, не очень позитивная, и 
не ведет к тому, чтобы в бли-
жайшее время у нас случил-
ся демографический взрыв», 
— цитирует Абрамова РИА Но-
вости.

Также и заместитель ми-
нистра строительства РФ Ни-
кита Стасишин  признал, что 
жилищные условия — это «са-
мое важное, что останавлива-
ет людей рожать первого, вто-

рого, третьего ребенка». При 
этом, скорое повышение пер-
воначального взноса по льгот-
ным программам ипотеки от 
Минфина — «это не слухи», а 
ставки на рынке после повы-
шения ключевой ставки ЦБ 
достигли 14,5-15%, сказал он.

Почти четверть женщин, 
имеющих одного ребенка, от-
мечают, что дополнительные 
меры государственной под-
держки семей с детьми по-
могли им «принять решение» 
о рождении ребенка и у них 
появился первенец, рожде-
ние которого до этого «откла-
дывали». Еще около 13% рос-
сиянок отметили, что меры 
господдержки позволили при-
нять решение о ребенке, ко-
торого без них не могли себе 
позволить. Для сравнения, 
в 2017 году доля ответивших 
аналогичным образом была 
ниже — 16% и 11% соответ-
ственно.

Масштабное исследова-
ние репродуктивных планов 
проводится Росстатом раз в 
пять лет и охватывает более 
15 тысяч домохозяйств. Еще 
в 2017 году было зафиксиро-
вано снижение этих планов. 
В марте Росстат обнародовал 
результаты исследования по 
итогам 2022 года, которые за-
фиксировали их дальнейшую 
деградацию.

Информационная служба 
Накануне.RU

18 января, депутат фрак-
ции КПРФ в Госдуме Н.В. Аре-
фьев выступил перед журна-
листами. 

— Уважаемые коллеги! 
Закончился 2023 год, итоги 
социально-экономического 
развития подведены и не-
которые цифры назвать уже 
можно. Наша экономика вы-
росла на 3,3% и заняла пер-
вое место в Европе — это пер-
вое место довольно условно, 
потому что по объемным по-
казателям мы вышли всего 
лишь на уровень 2021 года. А 
в Европе первые, потому что 
европейская экономика опу-
стилась ниже, чем наша.

Доходы населения вырос-
ли на 5,1%. Но они не уве-
личились, потому что в про-
шлом году просели на 5,3% 
и пока мы живем на уровне 
2022 года.

Надо сказать, что оли-
гархи при этом получили 1,5 
трлн. рублей доходов, и их 
доходы растут лучше, чем у 
народа. А дефицит бюджета 
сократился всего лишь на 1 
трлн.рублей. То есть, олигар-
хических получили больше, а 
бюджет — меньше.

Надо сказать, что пора за-
ниматься импортозамещени-
ем. Потому что этот год пока-
зал, что несмотря на умерен-
ный уровень инфляции 8,45%, 
тем не менее, у нас дизель-
ное топливо поднялось в 
цене до 95 рублей за литр, 
куриные яйца подорожали 
почти вдвое, цены на осталь-
ные потребительские товары 
тоже выросли.

Импортозамещение сей-
час, наверное, самое глав-
ное, потому что мы заклю-
чили в этом году договор на 
поставки 530 тыс.тонн говя-
дины, 100 тыс.тонн поставки 
куриного мяса. И мы обяза-
ны все это вырастить сами — 
снова переходить на «ножки 
Буша» нам не следует.

Весь год мы получали за-
пасные части для сельхозтех-
ники из Европы США, Китая. 
И, надо сказать, что Китай 
нарастил импорт в Россию в 
2,5 раза, и на сегодняшний 
день возникают опасения: не 
вытеснят ли китайские трак-
торы и комбайны нашу про-
мышленность с российского 
рынка техники?

Поэтому импортозамеще-
ние становится во главу угла. 
И мы, коммунисты, говорим: 
нужна вторая индустриали-
зация, мы должны сами про-
изводить все необходимое. 
Но как нам все производить, 
если на сегодняшний день 
российская экономика близ-
ка к стагнации, потому что 
наша ключевая ставка со-
ставляет 15%, кредиты — 20%, 
ипотека — 10, 15, 20%.

У нас в такой ситуации 
экономика развиваться не 
может, потому что нет кре-
дитных ресурсов, строитель-
ный комплекс на грани бан-
кротства, ипотечные кредиты 
очень высоки. Если сравнить 
с Германией, то у них ключе-
вая ставка — 4,5%, кредиты — 
6%, а ипотека 0,75 - 2%! Есть 
разница? Вот там государ-
ство заботится о том, чтобы 
равноценно развивались все 
отрасли экономики. А у нас 
каждая отрасль развивается 
сама по себе, мешая разви-
ваться остальным.

Вот скажите, зачем Цен-
тральный банк повысил клю-
чевую ставку до 15%? Для 
того чтобы банковская систе-
ма получила сверхприбыль. А 
то, что от этого страдает эко-
номика страны, их не волну-
ет. У нас трейдеры продают 
природные ресурсы на Запад 
и на Восток, тем самым повы-
шая внутреннюю цену, на ди-
зельное топливо в частности. 
Они получают прибыль, а все 
остальные страдают!

У нас торговля, вместо 
того чтобы распространять 
свою продукцию, покупает 
импортные продукты. И это 
им не мешает, потому что они 
получают сверхприбыль.

И при такой системе мы 
никогда не добьемся сбалан-
сированного развития рос-
сийской экономики, она не 
будет высокотехнологичной.

Вот поэтому мы, коммуни-
сты, разработали «Програм-
му Победы», где все эти нега-
тивные тенденции преодоле-
ны. Мы готовы создать Пра-
вительство народного дове-
рия, у нас есть необходимый 
кадровый состав. Мы уве-
рены — мы сможем вывести 
нашу экономику на высокий 
уровень развития!

На примере героев

Причины  
демографической ямы 

Россия – африканская страна?
Факт

Нужна вторая 
индустриализация

Всякие разговоры о том, 
что будут индексации зара-
ботных плат, пенсий, разовые 
выплаты, компенсации и про-
чее — это все пиар. Потому что 
все это моментально съедает-
ся в том числе тем, что людям 
приходится платить налоги. У 
нас парадоксальная ситуация 
— у нас нет граждан, которые 
бы не платили налоги на до-
ходы физлиц. В других стра-
нах есть прогрессивная шка-
ла налогообложения, и люди 

с низкими доходами вообще 
освобождаются от налогов, у 
нас же вообще никто не осво-
бождается, и полунищий бед-
няк платит по такой же ставке 
НДФЛ, как и условный Усма-
нов. Таких стран осталось не 
так много, они есть — это в 
основном африканские стра-
ны, в Европе таких почти нет 
— везде есть прогрессивная 
шкала налогообложения.

Валентин Катасонов, 
доктор экономических наук

За последние 5 лет в России осуждено 10 губернаторов, 
еще пять пока под следствием. С 1996 года за решетку попали 
34 губернатора.


